
A sessão da última 
segunda-feira da Câ-
mara Municipal de 
Moreira Sales, além 
de contar com a pauta 
tradicional das reuni-
ões, também foi mar-
cada pela cerimônia de 
posse dos vereadores 
Luiz Reinaldo Mar-
tins (Nardo) e Magali 
de Matos Berti. Eles 
assumem como le-
gisladores nos luga-
res de Tiago Albano 
Melo e Daniel Pacor, 
afastados pela justiça 
eleitoral.

Aconteceu na manhã 
da última segunda-feira, 
na Escola Municipal Al-
feu Teodoro de Olivei-
ra, a aula inaugural do 
Proerd - Programa Edu-
cacional de Resistência 
às Drogas e à Violência. 
Desenvolvido em parce-
ria com a Polícia Militar, 
o programa vai atender 
a 61 alunos dos 5º anos 
das escolas municipais.

cipal. No total, 130 animais 
foram castrados, o que vai 
ajudar no controle popula-
cional e zoonoses, bem como 
na prevenção de doenças 
sexualmente transmissíveis 
e tumores de mamas e do 
sistema reprodutivo.
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Faltando dois dias para 
o fi m da Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a 
Poliomielite, municípios 
que pertencem à Comarca 
de Goioerê estão intensi-
fi cando as ações de busca 
do público-alvo. Segundo 
dados da 11ª Regional de 
Saúde, Quarto Centenário 
é o município da Comarca 
que mais vacinou, ultra-
passando os índices do 
Ministério da Saúde. Até 
agora 100,96% das crian-
ças foram imunizadas na 
cidade.

A dois dias do fi m, saúde intensifi ca 
a campanha contra a pólio na região

O município de Quarto 
Centenário recebeu nes-
ta quinta-feira, dia 22, o 
mutirão de castração de 
cães e gatos pelo programa 
CastraPet-Paraná. O progra-
ma é realizado por meio de 
convênio entre Governo do 
Paraná e Prefeitura Muni-

CastraPet realizou castração gratuita 
de 130 animais em Quarto Centenário

Aula Inaugural: Proerd vai 
atender 61 alunos em Janiópolis

A direção da ACIG 
- Associação Comer-
cial e Empresarial de 
Goioerê, realizou na 

Curso sobre Gestão de Vendas 
reuniu comerciários em Goioerê

últ ima quarta-feira, 
um importante curso 
sobre Gestão de Ven-
das.

Um trabalho importante 
vem sendo realizado pela 
Patrulha Rural do 7º Ba-
talhão da Polícia Militar 

Moreira Sales: Patrulha Rural da 
PM cadastra propriedades rurais 

em Moreira Sales. Trata-
-se do cadastramento das 
propriedades rurais do 
município. PAGINA 04PAGINA 05

Nardo e Magali 
tomaram posse 

ontem na Câmara 
de Moreira Sales

Câmara realizou sessão 
com aprovação de diversos 
requerimentos eindicações 

A sessão da Câmara 
de Vereadores de Goio-
erê, realizada na última 
segunda-feira, foi das 
mais movimentadas, com 
a aprovação de diversas 
indicações e requerimen-
tos. PAGINA 02

PAGINA 03
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Câmara realizou sessão com aprovação 
de diversos requerimentos e indicações 

A sessão da Câmara de 
Vereadores de Goioerê, 
realizada na última segunda-
-feira, foi das mais movi-
mentadas, com a aprovação 
de diversas indicações e 
requerimentos.

Entre as indicações, uma 
de autoria do vereador Her-
ley Kleber Dantas de Olivei-
ra - o Paraíba - solicitando 
do prefeito Betinho Lima, 
que diante do problema 
estrutural da edifi cação da 
Unidade Básica de Saúde 
Moacir Micheletto – UBS 
Central - que o prefeito 
designe uma equipe de 
servidores, determinando 
uma vistoria minuciosa em 
todas as UBS do município 
e nos CEMEIs e Escolas 
Municipais, para verifi car 
a real situação estrutural de 
tais edifi cações, como forma 
preventiva e para adoção 
de medidas, se porventura 
forem necessárias.

Também de autoria do 

A sessão plenária foi realizada segunda-feira, com aprovação de várias proposições
vereador Paraíba, foi apro-
vada indicação que solicita 
da administração municipal, 
para que estude a possibili-
dade de dar denominação 
à viela existente na Rodo-
via PR-180, antiga zona 
do baixo meretrício, mais 
especifi camente defronte à 
pista de pouso e decolagem 
do Aeroporto Municipal 
Manoel Ribas, como Viela 
Nova Esperança.

De autoria do vereador 
Helton Maia, foi aprovada 
indicação que solicita da 
prefeitura, que inclua no 
cronograma de obras do mu-
nicípio, os serviços de am-
pliação da cobertura da Es-
tação Rodoviária Municipal, 
especifi camente no lado em 
que os ônibus estacionam, 
no acesso às plataformas de 
embarque e desembarque de 
passageiros, para que nos 
dias chuvosos seja possível 
a boa acessibilidade dos pas-
sageiros e dos funcionários 

das agências aos ônibus.
Também foi aprovada 

indicação do vereador Már-
cio Lacerda, solicitando da 
administração municipal, 
que estude a viabilidade de 
instalação de bancos inclu-
sivos nas praças públicas da 
cidade.

REQUERIMENTOS: 
Os vereadores aprovaram 
ainda, requerimentos de 
autoria do vereador Fábio 
Plaza, solicitando do setor 
responsável, para que infor-
me o seguinte: face à falta 
de expansão do sistema de 
rede de esgoto em Goioerê, 
por parte da concessionária 
detentora do serviço de sane-
amento, cuja infraestrutura 
ainda não alcançou todos 
os bairros, ocasionando aos 
moradores a perfuração de 
fossas sépticas, se o mu-
nicípio de forma paliativa 
implantará o serviço com o 
caminhão limpa-fossas na 

cidade?.
O vereador também quer 

saber se o caminhão limpa-
-fossa que foi entregue no 
presente exercício já está 
com a documentação (licen-
ça) necessária para atuar e 
se é necessário a elaboração 
de um Projeto de Lei para a 
devida realização do serviço. 
Em caso de positivo, quando 
que o projeto será elaborado.

De autoria dos vereado-
res Márcio Lacerda e Herley 
Kleber Dantas de Oliveira, 
foi aprovado requerimento 
que solicita da prefeitura, 
estudos do setor competente 
para transformar em via de 
mão única o trecho da Rua 
Pitanga, entre a avenida 
Carlos Scarpari e Rua Guaíra 
(defronte ao Colégio Esta-
dual Cívico Militar). Eles 
também querem saber se há 
estudos técnicos por parte da 
prefeitura para transformar 
o trecho da via Pitanga em 
mão única.

Nardo e Magali tomaram posse 
ontem na Câmara de Moreira Sales

A sessão da última segun-
da-feira da Câmara Munici-
pal de Moreira Sales, além 
de contar com a pauta tradi-
cional das reuniões, também 
foi marcada pela cerimônia 
de posse dos vereadores Luiz 
Reinaldo Martins (Nardo) e 
Magali de Matos Berti. Eles 
assumem como legisladores 
nos lugares de Tiago Albano 
Melo e Daniel Pacor, afas-
tados pela justiça eleitoral.

Na ocasião se fizeram 
presentes familiares e ami-
gos de ambos, autoridades 
locais e o prefeito municipal 
Rafael Bolacha, que também 
fez uso da tribuna para sau-
dar os novos companheiros 
da administração municipal.

Nardo (PSB) e Magali 
(PSD) completam o time 
de nove vereadores do Po-
der Legislativo de Moreira 
Sales.

Conchavos
Ratinho decidiu não comparecer ao discurso no debate da 

RPC TV, afi liada da TV Globo no Paraná, segundo publicado 
pelo portal R7 notícias. “Acredito na democracia e no debate 
de ideias […] Campanha não é para atacar adversários, nem 
lugar para mentiras.”, disse Ratinho nas redes sociais, após 
receber a informação de que dirigentes de campanhas de es-
querda no Paraná teriam tentado colocar em curso um plano 
para unifi car o discurso no debate, com o objetivo de subir o 
tom contra o governador.

Liderança nas pesquisas
Com uma campanha limpa, marcada pela preocupação 

com a saúde fi nanceira do país, com o alto índice de pobreza e 
desemprego, além de propostas para a realização de reformas, 
combate fi rme à corrupção, o senador Álvaro Dias (Podemos) 
segue liderando as pesquisas de intenções de votos no Paraná. 
Em nenhum momento o senador pregou o ódio e denegriu a 
imagem de seus concorrentes.

Compromisso
O senador reitera a população paranaense o porquê de 

querer continuar no Senado: “os paranaenses me deram a 
oportunidade para seguir na vida pública e isto eu devo a 
eles. Por isso, me sinto na obrigação de ajudar cada vez mais 
o meu Estado”, pontuou.

Plano de Governo
Criado com o intuito de funcionar como uma ferramenta 

democrática de colaboração dos paranaenses com o Plano de 
Governo de Ratinho Junior (PSD), o aplicativo “Meu Paraná” 
já recebeu mais de 200 sugestões sobre quais devem ser as 
prioridades do Governo do Estado ao longo dos próximos 
quatro anos. Apenas nos últimos três dias, mais de 100 pessoas 
deram a sua contribuição, que passam a ser analisadas pela 
coligação de apoio ao governador e ao seu vice e candidato 
à reeleição, Darci Piana (PSD).

Obras estruturantes
O Governo do Estado investiu, desde 2019, R$ 1,9 bilhão 

em mais de 3 mil ações, impactando os 399 municípios do 
Paraná. Também foi R$ 1 bilhão por meio do Sistema de Fi-
nanciamento aos Municípios (SFM). Recursos destinados para 
a realização de obras que mudaram a realidade das pessoas. 
“A nossa prioridade foi e continua sendo levar obras estru-
turantes, desde pavimentações, equipamentos e construções 
civis, para os municípios”, disse o governador Ratinho Junior.

Jovens eleitores
Dados do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) mostram que 

o número de eleitores com 16 ou 17 anos de idade no Paraná 
cresceu 35,2% neste ano em relação a 2018, ano da última 
eleição presidencial. Já em relação a julho do ano passado o 
crescimento foi de 257%, o que mostra um maior interesse 
dos jovens pela política em um ano de eleição presidencial.

Produtos paranaenses
O Paraná, que tinha ganhado duas medalhas no 1º Mun-

dial do Queijo do Brasil em 2019, saltou para mais de 30 na 
segunda edição, que ocorreu entre 15 e 18 de setembro, na 
cidade de São Paulo. Os produtos paranaenses concorreram 
com cerca de 1,2 mil queijos do Brasil e mais 10 países: 
Suíça, França, México, Panamá, Estados Unidos, Portugal, 
Espanha, Itália, Inglaterra e País de Gales.

Magali e Nardo completam o time de vereadores do Poder Legislativo de Moreira Sales
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A dois dias do fi m, saúde intensifi ca 
a campanha contra a pólio na região 

Faltando dois dias para 
o fi m da Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a 
Poliomielite, municípios 
que pertencem à Comarca 
de Goioerê estão intensifi -
cando as ações de busca do 
público-alvo.

Segundo dados da 11ª 
Regional de Saúde, Quarto 
Centenário é o município 
da Comarca que mais 
vacinou, ultrapassando os 
índices do Ministério da 
Saúde. Até agora 100,96% 
das crianças foram imuni-
zadas na cidade.

As demais cidades: 
Goioerê, Moreira Sales e 
Rancho Alegre D’Oeste 
ainda não conseguiram 
fechar os índices do Mi-
nistério da Saúde, que é 
vacinar pelo menos 95% 
das crianças em idade de 
imunização.

A DOENÇA: - A do-
ença contagiosa é causada 
por um vírus que, além da 
paralisia, pode causar dores 
e atrofi a muscular. As infor-
mações são do Ministério 

da Saúde.  
A Campanha Nacional 

começou no mês de agosto 
e prevê um público-alvo de 
11,5 milhões de crianças. 
Outro objetivo da cam-
panha é reduzir o número 
de não vacinados entre os 
menores de 15 anos.

De acordo com o Minis-
tério da Saúde, as crianças 
devem ser vacinadas in-
discriminadamente com a 
Vacina Oral Poliomielite, 
a famosa “gotinha”, desde 
que elas já tenham recebido 
as três doses de Vacina Ina-
tivada, aquela injetável que 
consta no esquema básico 
de vacinação.

A mobilização nacional 
contra a paralisia é adotada 
desde a década de 1980 e 
o último caso da doença 
foi em 1989. Entretanto, a 
OMS - Organização Mun-
dial da Saúde - considera 
que a baixa cobertura va-
cinal é uma das principais 
ameaças globais à saúde, 
pois traz o risco de reintro-
dução de doenças já elimi-
nadas, como a poliomielite.A campanha termina em dois dias: saúde pede apoio dos pais e responsáveis

CastraPet realizou castração gratuita 
de 130 animais em Quarto Centenário
O município de Quarto 

Centenário recebeu nes-
ta quinta-feira, dia 22, o 
mutirão de castração de 
cães e gatos pelo programa 
CastraPet-Paraná. O pro-
grama é realizado por meio 
de convênio entre Governo 
do Paraná e Prefeitura Mu-
nicipal.

No total, 130 animais 
foram castrados, o que vai 
ajudar no controle popu-
lacional e zoonoses, bem 
como na prevenção de doen-
ças sexualmente transmissí-
veis e tumores de mamas e 
do sistema reprodutivo. O secretário Rogério 

Casa Branca, que acom-
panhou a ação, cita que o 

No total, 130 animais foram castrados sem nenhum custo para os tutores

Programa é desenvolvido através de parceria da prefei-
tura com o Governo Estadual

procedimento vai assegurar 
uma melhor qualidade de 
vida aos animais da cidade.
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Moreira Sales: Patrulha Rural da 
PM cadastra propriedades rurais 

Um trabalho impor-
tante vem sendo rea-
l izado pe la Patrulha 
Rural do 7º Batalhão 
da Polícia Militar em 
Moreira Sales. Trata-se 
do cadastramento das 
propriedades rurais do 
município.

Segundo o comando 
da PM, o objetivo do ca-
dastramento é o de poder 
agilizar o atendimento 
na zona rural em caso 
de alguma ocorrência 
policial.

Neste cadastramen-
to os policiais pegam 
informações sobre a 
propriedade e sobre o 
proprietário, inclusive 
o telefone, para facilitar 
o atendimento.

O prefe ito Rafael 
Bolacha, que tem dado 
uma atenção especial ao 
setor rural do município, 
acompanhou a equipe 
na última sexta-feira e 
destacou a importância 
dos moradores da zona 
rural atender bem os 
policiais.

De acordo com o pre-
feito, esse levantamento 

O prefeito Rafael Bolacha pede que a comunidade colabore com a equipe da Patrulha Rural
é muito importante para 
o georreferenciamento, 
ao mesmo tempo em que 
busca facilitar o atendi-
mento na área rural de 
Moreira Sales.

“Em nome de todos 
os nossos agricultores 
e proprietários rurais, 
nossos agradecimentos 
à Polícia Militar, que 
vem rea lizando um 
importante trabalho de 
apoio ao setor rural do 
nosso município”, co-
mentou.
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Curso sobre Gestão de Vendas 
reuniu comerciários em Goioerê

A direção da ACIG - 
Associação Comercial e 
Empresarial de Goioerê, 
realizou na última quarta-

-feira , um importante 
curso sobre Gestão de 
Vendas.

O evento aconteceu no 

auditório da entidade e 
reuniu um grande número 
de comerciários, que estão 
buscando se capacitarem 
paras as vendas de fim 
de ano.

Lenilson Munhoz, pre-
sidente da ACIG, diz que o 
curso foi ministrado pelo 
Ponto de Atendimento do 
Sebrae. “Este foi o primei-
ro curso dessa parceria que 
fizemos com o Sebrae. 
Vem outros por aí”, disse.

O presidente está agra-
decendo a todos os par-
tic ipantes, bem como 
às empresas que estão 
acreditando nas ações que 
estão sendo realizadas 
pela diretoria da ACIG.

Curso foi realizado na semana passada: capacitação 
para trabalhadores do comércio

No Paraná, 99% dos produtores mandam 
à reciclagem embalagens de agrotóxicos

Desde o início das 
operações, em 2002, o 
Sistema Campo Limpo 
vem sendo ampliado em 
todo o território brasilei-
ro, consolidando o país 
como referência mun-
dial na logística reversa 
de embalagens vazias 

e sobras pós-consumo 
de agroquímicos. Nesse 
período, o programa já 
recebeu mais de 670 mil 
toneladas de recipientes, 
o que corresponde a 94% 
das embalagens plásticas 
primárias colocadas no 
mercado. Ou seja, a cada 

100 embalagens utiliza-
das no agronegócio brasi-
leiro, 94 são descartadas 
de forma ambientalmente 
correta. Deste volume, 
93% são enviadas para a 
reciclagem – apenas 7% 
são incineradas.

No Paraná, o índice 

de reciclagem é superior 
à média nacional. De 
100 embalagens ven-
didas, 99 retornam ao 
ciclo produtivo como 
matéria-prima de outros 
produtos, sejam novos 
recipientes para agro-
químicos ou artefatos 
para outras indústrias, 
como automotiva e ener-
gética. Se elevarmos 
a comparação a outros 
países, o agricultor pa-

Aula Inaugural: Proerd vai 
atender 61 alunos em Janiópolis

Aconteceu na manhã da 
última segunda-feira, na 
Escola Municipal Alfeu Teo-
doro de Oliveira, a aula inau-
gural do Proerd - Programa 
Educacional de Resistência 
às Drogas e à Violência. De-
senvolvido em parceria com 
a Polícia Militar, o programa 
vai atender a 61 alunos dos 5º 
anos das escolas municipais.

A aula inaugural contou 
com as presenças do vice-
-prefeito Eides Guedes, da 
Secretária de Educação 
Ângela Aparecida Girardo 
Rocha, do Sargento Edson 
Batista de Paula – Coman-
dante do Destacamento da 
Polícia Militar, da diretora 
da Escola Alfeu – Suziane 
Faquim e do soldado Cle-
berson Silva, instrutor do 
Proerd.

Em seus discursos, os 

vice-prefeito Eides Guedes. 
Ele lembrou que lutou pela 
implantação do Proerd em 
Janiópolis, quando era pre-
sidente do Rotary Club, um 
dos parceiros do programa.

A secretária Ângela disse 
que a comunidade escolar 
fi ca muito orgulhosa de ter a 
oportunidade mais uma vez 
de proporcionar aos alunos 
a possibilidade de acesso ao 
Proerd.

De acordo com a Secre-
tária, o programa será desti-
nado aos alunos dos 5º anos 
das Escolas Alfeu Teodoro 
de Oliveira da sede e Teo-
dolino de Souza Franco, no 
Distrito de Bredápolis. Ao 
fi nal dos 10 encontros será 
realizada uma cerimônia de 
formatura com os alunos que 
concluírem o programa. Veja 
as fotos da aula inaugural. 

presentes reforçaram a im-
portância do programa na 
prevenção à criminalidade 
e ao uso de drogas para os 
alunos. De acordo com o 

soldado Silva, o Proerd conta 
com dez aulas interativas 
onde as crianças aprende-
rão a dizer não às drogas 
e à violência, para que não 

sejam induzidas ao caminho 
do crime.

“A nossa mensagem 
aos alunos é que eles se 
dediquem ao máximo e 

aproveitem esse programa 
que é um sucesso e vem 
sendo desenvolvido há vá-
rios anos em Janiópolis com 
bons resultados”, disse o 

ranaense também sai na 
frente. Na França, o índi-
ce de reaproveitamento 
é de 77%; no Canadá e 
na Alemanha, de 73%; 
no Japão, de 50%, e nos 
Estados Unidos, esse 
índice é de apenas 33%.

Na avaliação de José 
Antônio Borghi, presi-
dente da Comissão Téc-
nica de Cereais, Fibras e 
Oleaginosas da FAEP, os 
números do Paraná são 

resultado de um esforço 
conjunto. “Quando todos 
falam a mesma língua, 
temos os elos da cadeia 
trabalhando para atingir 
os melhores resultados. 
O próprio produtor esta-
va esperando essa alter-
nativa, que resolveu um 
problema na propriedade 
e a questão ambiental. 
Todo mundo saiu ga-
nhando, principalmente 
a sociedade”, afirma.

O programa vai atender 61 alunos dos 5º anos das escolas municipais 



QUARTA-FEIRA, 28 DE SETEMBRO DE 2022 CONTRA-CAPA

Prévia do IBGE registra 
defl ação de 0,37% em setembro

A prévia da infl ação de 
setembro registra recuo de 
0,37%. É a segunda queda 
seguida no Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo-15 
(IPCA-15) depois de cair 
0,73% em agosto. A maior 
infl uência no resultado foi o 
preço dos combustíveis, com 
destaque, em especial, para a 
redução no preço da gasolina.

O IPCA-E, que é o IPCA-
15 acumulado trimestral-
mente, teve queda de 0,97%. 
No acumulado do ano, no 
entanto, o IPCA-15 avançou 
4,63%, mas nos últimos 
12 meses desacelerou para 
7,96%, abaixo dos 9,60% 
registrados nos 12 meses 
imediatamente anteriores. Em 
setembro de 2021, o índice foi 
de 1,14%.

Os dados foram divulga-
dos hoje (27) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografi a e 
Estatística (IBGE).

Conforme o indicador, 
mesmo com a defl ação, ape-
nas três grupos de produtos e 
serviços entre os nove pesqui-
sados apresentaram queda em 
setembro. “Infl uenciado pelo 
item combustíveis, o grupo 
dos Transportes registrou 
recuo de 2,35% nos preços e 
deu a maior contribuição em 
pontos percentuais (-0,49) do 
índice”, informou o IBGE.

As quedas nos preços no 
período nos subitens etanol 
(10,10%), gasolina (9,78%), 

óleo diesel (5,40%) e gás vei-
cular (0,30%) contribuíram 
para o resultado. Somente a 
gasolina provocou o impacto 
negativo mais intenso (-0,52 
ponto percentual) entre os 367 
subitens pesquisados no IPCA-
15 de setembro.

“Esse resultado decorre da 
redução no preço do produto 
vendido para as distribuidoras 
em 16 de agosto [R$ 0,18 por 
litro] e em 2 de setembro [R$ 
0,25/l]”, explica o IBGE.

Também no grupo de Trans-
portes, houve queda de 0,08% 
em ônibus urbano, causada pela 
redução, desde 11 de setem-
bro, nos preços das passagens 
aos domingos em Salvador 
(-0,82%). No mesmo grupo, 
em movimento diferente, os 
preços das passagens aéreas 
cresceram 8,20%, que volta-
ram a subir após a queda de 
12,22% em agosto. O seguro 
voluntário de veículo também 
avançou (1,74%), bem como 
o emplacamento e licença 
(1,71%) e o conserto de auto-
móvel (0,62%).

Comunicação e alimentos
As quedas de 2,74% no gru-

po Comunicação e de 0,47% 
no de Alimentação e bebidas 
representaram impactos de 
-0,14 ponto percentual e -0,10 
ponto percentual, respectiva-
mente. De acordo com o IBGE, 
a maior variação negativa em 
absoluto de 2,74% foi infl uen-
ciada pelos recuos nos preços 
dos planos de telefonia fi xa 

(-6,58%) e de telefonia móvel 
(-1,36%), além de queda nos 
pacotes de acesso à internet 
(-10,57%) e nos combos de 
telefonia, internet e tv por 
assinatura (-2,72%). Houve 
defl ação ainda nos aparelhos 
telefônicos (-0,99%).

“Vale lembrar que a Lei 
Complementar 194/22, san-
cionada no fi nal de junho, 
fi xou um limite para a alí-
quota máxima de ICMS sobre 
combustíveis, energia elétrica 
e comunicações”, observou 
o IBGE.

Para a retração de 0,47% 
no grupo de Alimentação e 
Bebidas pesou a queda de 
0,86% na alimentação no 
domicílio, com destaque 
para os subitens óleo de soja 
(-6,50%), tomate (-8,04%) 
e, principalmente, leite lon-
ga vida (-12,01%). Mesmo 
com a queda em setembro, o 
preço do leite acumula alta 
de 58,19% no ano no IPCA-
15. Já os subitens cebola 
(11,39%), frango em pedaços 
(1,64%) e frutas (1,33%) 
tiveram alta no grupo.

Já a alimentação fora do 
domicílio passou de 0,80% 
em agosto para 0,59% em 
setembro. “O item lanche 
(0,94%) segue em alta, com 
variação próxima à do mês 
anterior (0,97%), enquanto 
a refeição também desacele-
rou: de 0,72% para 0,36%”, 
informou o IBGE. (Agência 
Brasil)

No Noroeste, investimentos de R$ 101,4 milhões 
em habitação vão beneficiar 6,3 mil famílias

Os investimentos em 
habitação somam R$ 
101,4 milhões, na ges-
tão Ratinho Junior, na 
Região Noroeste do Pa-
raná. As ações, de três 
diferentes programas 
coordenados pela Com-
panhia de Habitação do 
Paraná (Cohapar), com 
participação do governo 
federal, vão benefi ciar 
6.346 famílias, entre 
novas construções, re-
formas e regularização 
fundiária. No total, o 
Estado viabilizou 49 mil 
unidades desde 2019, 
com recursos estimados 
em R$ 700 milhões.

Uma das ações pre-
vê a regularização de 
aproximadamente 16,2 
mil imóveis até o fi m 
de 2022 por meio do 
Programa Morar Legal 
Paraná, um investimento 
de R$ 13.410.388,10. 
Dessas, 984 unidades 
estão localizadas no 
Noroeste do Estado, 
em cidades como Alto 
Paraná, Nova Londrina, 
Santa Cruz do Monte 
Castelo e Santa Mônica, 
entre outros municípios.
Os recursos, repassa-
dos através do Fundo 
Estadual de Combate à 
Pobreza, são para custear 
integralmente o valor do 
serviço aos benefi ciá-
rios, que são formados 
majoritariamente por 
famílias de baixa renda 
de 48 municípios para-
naenses. Cada titulação 
custa em média R$ 820.
Já o programa Casa 
Fácil Paraná vai alcan-

çar 3.411 famílias da 
região, representando 
um montante de R$ 51,1 
milhões. A proposta é 
voltada para o custeio 
de R$ 15 mil do valor 
de entrada de imóveis 
financiados pela Cai-
xa Econômica Federal.

Podem pleitear o benefí-
cio famílias que possuem 
renda mensal de até três 
salários mínimos, o que 
equivale atualmente a R$ 
3.636. Os descontos são 
oferecidos em unidades 
habitacionais de empre-
endimentos construídos 
pela iniciativa privada 
cujos projetos passaram 
por processo de habili-
tação via chamamento 
público da Cohapar. 
Nesta modalidade serão 
subsidiadas 1.592 casas 
em 15 municípios, com 
investimento do Estado 
de R$ 23,9 milhões.

Outra linha de trabalho 
do programa é desen-
volvida em parceria 
com os municípios. Para 
isso, como contrapartida 
para a viabilização das 
obras, as prefeituras 
fi cam responsáveis pela 
doação das áreas onde os 
empreendimentos serão 
construídos. A isenção 
do custo dos terrenos 
impacta diretamente na 
redução do valor dos 
imóveis, o que facilita 
o acesso aos fi nancia-
mentos pelas famílias de 
menor poder aquisitivo. 
Essa ação vai contemplar 
3.236 moradias em ou-
tros 60 municípios, com 

o repasse de R$ 48,5 
milhões em subsídios.

Além disso, o Estado 
está participando dire-
tamente da construção 
de 1.373 casas do eixo 
central do Paraná, tota-
lizando R$ 40,9 milhões. 
Entre as vantagens desta 
ação está a isenção inte-
gral de cobrança de valor 
de entrada, juros imobi-
liários de apenas 4% ao 
ano, fi nanciamento em 
até 360 meses e con-
trapartidas municipais.

Os projetos podem con-
tar ainda com a instala-
ção subsidiada das redes 
de energia elétrica, água 
e esgoto em convênios 
da Copel e Sanepar, 
auxiliando na redução 
das prestações men-
sais. Com os aportes, as 
famílias selecionadas 
pela companhia paga-
rão prestações a partir 
de R$ 400 ao mês pela 
casa própria, um custo 
mais baixo do que o 
preço médio de aluguéis.

Para adquirir uma mo-
radia do programa Casa 
Fácil Paraná é necessá-
rio fazer a inscrição no 
cadastro de pretenden-
tes da Cohapar e parti-
cipar de todas as etapas 
do processo seletivo. A 
prioridade de atendi-
mento é para famílias 
residentes em áreas 
de risco ou condições 
precárias, que tenham 
pessoas com deficiên-
cia, idosos e mulheres 
chefe de família.
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